

SUSCRIPCIONES Madrid, un mes... 3,50 ptas. Provincias, trimestre 10,50 25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS Número suelto, 15 céntimos

La Libertad



REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

LAS OPERACIONES MILITARES

En la zona de Balaguer, nuestras fuerzas conquistaron Torre del Notario, Casa Andorran y otras posiciones de la llanura

Han sido rechazados rotundamente los nuevos ataques enemigos en el sector de Tremp

EL CUMPLIMIENTO ESFORZADO DEL DEBER

La continuidad en la función es garantía de acierto

El estilo periodístico moderno, por su profunda vitalidad, rechaza el empleo del eufemismo. He aquí por que nuestra consigna constante se encierra en el conocido verso rubeniano: «De desnuda que está, brilla la estrella.» En esta desnudez con que diariamente exponemos nuestro pensamiento se apoya principalmente la garantía del favor que nos dispensan los lectores.

Convicción plena de nuestro recto sentir es la siguiente: que se producen perjuicios evidentes, más o menos graves, según las circunstancias, cuando se verifican constantes cambios de ciudadanos en el desempeño de cargos de responsabilidad inmediata.

Por eso rechazamos en estos momentos las socorridas y viejas fórmulas de presentar la dimisión. ¿Por qué dimitir? Si el personaje cumple debidamente su cometido, si está comprobada su buena fe, su lealtad, su capacidad de trabajo, su acierto, ¿para qué tiene que ser removido de sus actividades, ocupando su puesto difícil y experimentado un nuevo personaje que llega de fuera?

Estimamos que acaso en días de paz sea permitido que tal subsecretario, o director general, o gobernador—hay pudiéramos referirnos al de Madrid, cuya gestión fue diáfana y acertada—presenten la dimisión o se les destituya en gracia a los intereses convencionales de partido. Pero en estos momentos de tanta gravedad, los puestos de altura deben desempeñarse y servirse con el constante trabajo de un mismo responsable. Por eso admiramos, satisfechos y orgullosos, el espectáculo consolador que presenta el mando militar en esta zona central de Madrid. La figura del general D. José Miaja prosigue desempeñando el cargo de la suprema responsabilidad, de la suprema autoridad, y a sus órdenes laboran como jefes contrastados casi las mismas personalidades que sufrieron y triunfaron con él en aquellos días febriles y ásperez de Noviembre.

Así quisieramos también que se produjese el espectáculo, con tal seriedad de criterio, respecto a los cargos llamados de carácter civil; de carácter civil, que es en realidad también carácter auténtico de guerra. Que las figuras destacadas que sirven estos cargos—cuyo elogio merecido reitera LA LIBERTAD—no fuesen removidas de sus puestos ni por el interés—que nos parece trivial—de las organizaciones para llevarlas al desempeño de otros cargos, ni removidas estas figuras por el prurito partidista del más arcaico estilo, ni por la misma delicadeza de los interesados, ni por nada ni por nadie, como no sea por ser desleales, ineptos o hallarse enfermos comprobadamente. El bien supremo de la causa leal debe colocarse siempre por encima de las pequeñas necesidades de partidos o de Sindicatos.

En la vigorosa y breve alocución del general Miaja, al tomar posesión del importantísimo nuevo puesto que desempeña, vibra una frase lapidaria que queremos recordar a los lectores: «No debe haber más partidos políticos que uno solo: el trabajo.»

Y para que este pensamiento tan sensato se cumpla, y para evitar al glorioso caudillo del pueblo preocupaciones innecesarias, para evitar al hombre ilustre que lleva sobre sus hombros el peso atlántico del mando de cinco Cuerpos de Ejército, para evitarle estas preocupaciones, es menester que todos ayudemos con la posibilidad de nuestro esfuerzo. Y se le ayuda mejor apartándole las piedrecillas molestas del camino, por donde avanza sereno, grave, altivo y triunfador.

Sinceridad tenemos comprobada cien veces; sinceridad periodística y revolucionaria. Esta misma sinceridad nos impulsa al profundo sentimiento público y personal de pedir, a quien pueda hacerlo, que mientras duren estas terribles horas de fiebre sigan siendo responsables de los cargos que desempeñan los mismos de antes. Más aún en Madrid, en esta ciudad dolida y destrozada, donde tan espinosas son las responsabilidades y tan difíciles las funciones. Quieto cada cual en su sitio. Ni un paso atrás los hombres corrientes; ni un paso de costado las autoridades responsables. La continuidad de la función es garantía de éxito.

CONSEJO DE MINISTROS EN PARÍS

El Gobierno francés estudia el acuerdo angloitaliano y se ocupa de las primeras conversaciones francoitalianas

París, 20.—Esta mañana se ha reunido el Consejo de ministros. El jefe del Gobierno, Daladier, expuso la situación general del país y fijó las condiciones en que serán examinados y aprobados los decretos-leyes necesarios para el resurgimiento económico y el saneamiento financiero.

Estos decretos habrán de ser sometidos antes del 1 de Mayo, por los ministros interesados, al jefe del Gobierno.

Georges Bonnet expuso extensamente la situación internacional. Esta exposición estuvo consagrada, sobre todo, al acuerdo angloitaliano y a las primeras conversaciones francoitalianas.

El Sr. Marchandau detalló la situación financiera y declaró que el Tesoro puede hacer frente fácilmente a los vencimientos, por lo que no es necesaria ninguna medida de carácter excepcional. El ministro de Interior, Sarraut, puso al corriente al Consejo de las medidas que se han

adoptado para la vigilancia y expulsión de extranjeros indeseables.

La significación del acercamiento francoitaliano

París, 20.—Madame Fabouis dice en «L'Œuvre» que, puesto que la entrada en vigor del acuerdo angloitaliano no está supeditado a la retirada de las tropas italianas de España, hay que desear, sin reservas mentales, el triunfo de Bonnet y Daladier.

«L'Humanité» ve en la situación presente un «chantage» italo-británico, al parecer, contra Francia. «A cambio de una libertad total de acción dejada a Alemania entre el Báltico y el mar Negro, Italia obtendrá el apoyo hitleriano para hacer valer sus exigencias en la cuenca mediterránea, Corcega y Saboya. El plan ha sido revelado por Poliakov, agente directo del eje Roma-Berlín en Londres. El miedo de su ejecución es lo que ha inspirado los trabajos de aproximación de Blondel.»

DATOS PARA LA SOCIEDAD DE NACIONES

Unos funerales por los aviadores italianos muertos en España

Roma, 20.—Los elementos fascistas de esta capital organizaron para hoy un funeral a la memoria del capitán rebelde español Haya y los aviadores legionarios muertos en España.

Entre los concurrentes al acto figuraban Alfonso de Borbón y su hijo Jaime, los representantes de los fasciosos cerca del Quirinal y del Vaticano, y Nicolás Franco, hermano del cabezalla.

Ha muerto otro general faccioso

Las radios facciosas han divulgado la noticia de que el general de Caballería Gabriel de Benito ha muerto en una de las últimas batallas del frente Este, y que demuestra los grandes quebrantos que los invasores sufren. La baja de este jefe en las huestes enemigas constituye una gran pérdida para el alto mando adversario, ya que, como uno de los más eficaces colaboradores de Franco, era el enlace más autorizado con los Estados Mayores de Alemania e Italia.

La conspiración fascista en Rumania

Otro periódico derechista sancionado por el Gobierno

Bucarest, 20.—La Policía ha suspendido el periódico «Romany Năpă de Cuij», órgano del Partido Nacional Campesino y de Maniú. Es el tercer periódico de extrema derecha que ha sido suspendido en tres días.

Son revelados los criminales procedimientos del fascismo rumano

Bucarest, 20.—La Prensa rumana publica esta mañana un documento que ha producido gran impresión en la opinión pública. Se trata de una carta dirigida a Codreanu antes del asesinato del presidente del Consejo, Duca, a un miembro de la Guardia de Hierro llamado Stilesu, en la que el jefe del fascismo deja entrever que estaba al corriente de la preparación del asesinato.

La carta añade que la Guardia de Hierro debe emplear métodos de terrorismo y proseguir una violenta campaña antisemítica. Stilesu, acusado de traición, fue asesinado posteriormente a tiros por sus antiguos amigos políticos.

AUSTRIA ANEXIONADA

Cincuenta personas condenadas a la desesperación y la muerte

Praga, 20.—Un periódico anuncia que varios miembros de la sección de Asalto austriacos llevaron clandestinamente a una isla checoslovaca del Danubio cincuenta y una personas austriacas, entre ellas veinte mujeres y ocho niños, dejándolos a bordo y adosados a su suerte. Fueron atendidas por las autoridades checoslovacas y devueltas a territorio austriaco.

PREPARATIVOS PARA LA CONFERENCIA FRANCOBRITANICA

En los círculos diplomáticos ingleses se cree que estas conversaciones no encontrarán dificultades graves

Londres, 20.—Lord Halifax comenzará inmediatamente a preparar los trabajos con los servicios del Foreign Office, al objeto de redactar el orden del día de la conferencia franco británica, señalada para el próximo día 29 de los corrientes.

En los círculos diplomáticos ingleses se cree que estas conversaciones no encontrarán dificultad alguna y que será facilísimo a los hombres de Estado franceses e ingleses el ponerse de acuerdo sobre todos los problemas que hoy absorben su atención acerca de política exterior y defensa nacional.

En esas entrevistas se examinará el reciente acuerdo angloitaliano, y los ministros franceses tendrán ocasión de comunicar todas las observaciones que les haya sugerido dicho acuerdo. Como consecuencia de ello se estudiarán en común las posibles relaciones francoitalianas y los puntos de vista sobre los que podrán negociar los Gobiernos de París y Roma.

Los ministros franceses y británicos examinarán también cuanto afecta a sus intereses en el Mediterráneo, así como los asuntos de Europa central y de la guerra de España, que son las preocupaciones primordiales de los Gobiernos de París y Londres.

Con respecto a España, se supo-

ROMANCES DE «LA LIBERTAD»

El corazón

La viscera taimada, que funciona al galope o se queda parada.

La esposa de negras crenchas, la del seno levantado, la que llevaba su nene como flor en el r-gazo. La compañera vibrante del vibrante maciano, quedó en el pequeño pueblo, en el pueblo desolado. Quedó allí, mientras el hombre se abalancaba en el campo a combatir con las hienas, cor los tigres sanguinarios.

La viscera taimada, que funciona al galope o se queda parada.

La viscera taimada, que funciona al galope o se queda parada.

La esposa del pelo negro lleva al pequeño en los brazos y soporta los insultos, realiza los trabajos de una sierva castigada sin piedad. El ferroz trato ha roto toda hermosura; la del seno levantado es una encorvada vieja, cereza de camposanto. Y el nene, mustio y floroso, rosas que fué destruido.

La viscera taimada, que funciona al galope o se queda parada.

Y un día de sol hermoso, rubio, rubio, claro, claro, la esposa de negras crenchas quedó fría como un pájaro que alcanzó la gramiada. El corazón, qué sensato para matar a una mártir sin consuelo y sin encanto! El corazón, camarada, cumplió aquí un deber sagrado; pero el niño—¡poete niño!—, dulce, divino, callado.

La viscera taimada, que funciona al galope o se queda parada.

A. MONTORO

INFORMES OFICIALES

El comunicado del ministerio de Defensa

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional: «EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—En el sector de Tremp fué rotundamente rechazado ayer un ataque faccioso hacia la Sierra de Boumort. Nuestras fuerzas, en las últimas horas de la jornada, conquistaron, en la cabeza de puente de Balaguer, la Torre del Notario, Casa Andorran y otras posiciones de la llanura situada entre Belcaire y Vallfogona.

Hoy la actividad registrada en los diferentes sectores de este Ejército ha carecido de interés.

LEVANTE.—Continúa con escaso resultado la presión enemiga al sur de la línea Benicarló-Tirig. En los demás Ejércitos, sin novedad.»

En el Cuartel general

PRESENTACION OFICIAL DEL COMISARIO POLITICO

Ayer mañana ha hecho su presentación oficial en el Cuartel general el comisario de la agrupación de los Ejércitos, camarada Jesús Hernández.

Con este motivo se pronunciaron elocuentes y patrióticos discursos, que pusieron de manifiesto el entusiasmo de todos y la decisión inquebrantable de luchar contra el fascismo.

DEL GOBIERNO DE LA GENERALIDAD AL GENERAL MIAJA

El presidente de la Generalidad de Cataluña ha enviado el siguiente mensaje al general jefe de la agrupación de Ejércitos:

«En estos momentos de intensa lucha en defensa de la República española, pííame enviarle, en nombre del Gobierno de la Generalidad, y en el mío propio, nuestros sentimientos de afecto y alta consideración, y nuestra emocionada y calurosa salutación a las fuerzas de su mando.—Luis Companys.»

GRATITUD

El general Miaja recibió ayer, con motivo de su cumpleaños, numerosas felicitaciones, que e por su cuantía y su trabajo extraordinario no puede contestar de forma personal y singular, y por ello rogó anoche a los periodistas que, en su nombre, agradeciesen a todos sus felicitaciones y su adhesión.

El comisario del grupo de Ejércitos, Jesús Hernández, dirige una alocución a los comisarios de su jurisdicción

El comisario general de los Ejércitos del Centro, Levante, Andalucía, Extremadura y Maniobras dirigió anoche una alocución por radio a los comisarios, en la que dijo:

«Al saludar en todos vosotros al glorioso Cuerpo de Comisarios y camaradas que desde ahora han de trabajar junto a mí para continuar la insigne obra del Cuerpo, que ha dado su mejor sangre a la causa del pueblo español, y dirigirme a los hombres de las conductas que forjan el espíritu heroico del Ejército popular, su conciencia y su brío, quiero expresarles mi propósito de trabajar incansablemente por las virtudes del comisario, en cuanto a la zona central se refiere, se fortalezcan y se afirmen, porque nuestros comisarios, al aumentar la conciencia de nuestros soldados, constituyen la espina dorsal del Ejército y uno de los pilares más sólidos de la victoria de nuestras armas.

La hora solemne para la historia de nuestra independencia y de nuestra libertad, para el desenlace con nuestro triunfo indudable de la guerra de invasión a que hemos sido sometidos, marca a los comisarios una etapa de superación y trabajo incansable, de milisones altísimas y de deberes gloriosos.

En el momento presente, comisarios del Ejército central, tensad el ánimo y encended la confianza en su llama más viva para llevar al corazón y al sentimiento de todos nuestros soldados la decisión inquebrantable, el aliento de bravura que amuralla a los pechos de piedra y de fuego el bloque de nuestra resistencia.

Es preciso, comisarios, mantener el espíritu de todos y que sepamos cada uno por qué empuñamos las armas y forjamos con el tesón la lucha, las razones gloriosas de defender la integridad y la soberanía de la tierra española: el contenido de la República democrática y la bandera del Frente Popular. Más que nunca es preciso apretar la unidad indestructible de nuestro Ejército. La unidad que ha de tener el brazo armado de todo el pueblo. La unidad de nuestro Ejército tiene que

ser, soldados, como la sangre de las propias venas. Por nada y por nadie ha de romperse la unidad, que en estos momentos halla su expresión más recta en el Gobierno de todos los españoles, en el Frente Popular, que reúne y suma todas las manifestaciones antifascistas, y dentro del Ejército constituye lo mejor de nuestro espíritu y la razón suprema de su entusiasmo, de su fuerza y de su combatividad.

Mantened y consolidad siempre, comisarios, esa unidad, que es la garantía de nuestra victoria. Sed cada uno de vosotros un mandatario y un intérprete de la política del Frente Popular, que funde a todo nuestro pueblo en una sola línea de lucha y sacrificio y llena de fe y de coraje las banderas del Ejército, que es el Ejército de la República, que es el Ejército de la Independencia y de la libertad de España.

Comisarios del Ejército central: Ningún postulado político, ninguna ideología particular puede impedirnos el servicio más leal, más ardiente a esta política del Frente Popular, a esa vibración de unidad. Sois los comisarios del Ejército republicano. A nadie en el ejercicio de su misión le será exigida otra condición que el cumplimiento de esa política del Frente Popular, de esa política antifascista, que resume el anhelo de toda la patria que quiere ser independiente y libre. Toda privada interpretación, sea la que fuere, en otro sentido, contraria al espíritu que hemos querido inculcaros entrañablemente para el desarrollo de vuestra gloriosa misión.

LOS CONFLICTOS SOCIALES EN FRANCIA

El trabajo metalúrgico se reanuda sin modificación del salario y sin represalias

Se recomienda la semana de cuarenta y cinco horas

París, 20.—El ministro del Trabajo ha declarado que el superárbito encargado de dictar el fallo en el conflicto metalúrgico ha terminado su misión. No serán modificados los salarios, por no haber transcurrido seis meses desde el aumento. El trabajo será reanudado el jueves, lo más tarde quedan prohibidas las represalias. Se recomienda a patronos y obreros un régimen semanal de cuarenta y cinco horas.

La reanudación del trabajo se realiza normalmente

París, 20.—La reanudación del trabajo continúa generalizándose. Casi todas las grandes firmas tra-

bajan normalmente, y en las restantes los obreros van reintegrándose al trabajo escalonadamente a medida que lo permiten las posibilidades técnicas.

Se reúnen los delegados obreros y patronales de la metalurgia

París, 20.—Hoy se han reunido en el ministerio del Trabajo los delegados obreros y patronales de la industria de la metalurgia, convocados ayer por el ministro. Al salir manifestaron que se habían enterado de las recomendaciones hechas por el superárbito en el conflicto para establecer nuevos convenios colectivos.

Dada la diversidad de cuestiones planteadas, se espera que habrá una serie de reuniones que durará varios días.

Ha estallado una revolución en Honduras

Managua, 20.—Se anuncia que ha estallado una revolución en Honduras, dirigida por los generales Filiberto Díaz Celaya y Rufino Solís. Paree que los rebeldes han ocupado los cuarteles y varios edificios oficiales.

